

LE MADAWASKA

CINQ SOUS LE NUMERO

2 FEVRIER 1928 Edmundston, N. B.

QUINZIEME ANNEE No. 5

LE PARLEMENT FEDERAL A L'OEUVRE POUR 4 MOIS

Deuxième session du 16e parlement. — Plusieurs importantes mesures à l'ordre du jour. — Le débat sur l'adresse. — La composition des Chambres.

Les députés sont au travail. Avec l'ouverture de la session jeudi après-midi ils ont repris leur fauteuil et tout indique que cette seconde session du 16e parlement durera environ quatre mois.

- L'honorable M. King a soumis le programme suivant:
- 1—Des ministres plénipotentiaires canadiens seront envoyés à Paris et à Tokio.
 - 2—Projet de loi relatif à la récente conférence entre les provinces et le fédéral.
 - 3—Les subsides aux Provinces Maritimes seront maintenues jusqu'à la revision des accords financiers recommandés par le rapport Duncan.
 - 4—Les négociations se continuent au sujet de la remise aux provinces des prairies du contrôle de leurs ressources naturelles.
 - 5—Le gouvernement songe à remettre à la Colombie Britannique, les terres situées le long des voies ferrées de même que la région de la Rivière à la Paix.
 - 6—Etude des problèmes ferroviaires, des provinces, tels que posés à la conférence.
 - 7—Contrat pour le nivellement de la voie et la construction de ponts jusqu'à Fort Churchill.
 - 8—Erection d'un aéroport et d'un terminus pour avions près de Montréal.
 - 9—Les ministres de l'hygiène et de Réintégration Civile du sciat seront fusionnés en un seul ministère sous le nom de ministère de l'Hygiène Nationale et du Bien-Être des Anciens Combattants, Traités commerciaux entre le Canada et certains pays étrangers.

LA DEPUTATION

Le gouvernement King dispose en Chambre d'une solide majorité.

La députation se répartit comme suit:

Libéraux	117
Conservateurs	91
Libéraux-progressistes	13
Progressistes	8
U. F. A.	11
Ouvriers	3
Indépendants	2

La plus part de ces groupes appuient M. King qui peut obtenir une majorité de 20 contre tous les groupes de l'opposition.

LES RESOLUTIONS

Au feuillet trois résolutions importantes figurent.

Celle de l'hon. Dr Edwards qui demande le retour des ressources naturelles à l'Albrie.

Celle de M. T. L. Church qui demande la canalisation du St-Laurent.

Celle de l'hon. Charles Marcl qui demande le rappel du consul mexicain.

LA SESSION

La session promet des événements intéressants. Le volumineux rapport de la commission royale des douanes sera probablement déposé peu après la rentrée. On prévoit qu'il constituera une source inépuisable d'éloquence. La canalisation du St-Laurent viendra certainement sur le tapis et l'on peut assurément s'attendre à un exposé par le gouvernement de ce qu'il a fait comme de ce qu'il se propose de faire.

L'ADRESSE

C'est M. J.-L. Hsley, libéral de Hauts Kings, N.-E. qui proposera l'adresse.

M. Hsley passa en revue la pros-

périté du pays, mais fit remarquer que cette prospérité n'est pas également distribuée dans le Dominion. Il prit comme exemple les provinces Maritimes et suggéra que les traités commerciaux avec Cuba, l'Allemagne, soient posés; celui avec Cuba devant être un stimulant dans l'exportation de la pomme de terre canadienne, et le second à l'exportation des pommes canadiennes.

M. Hsley n'est pas du même avis que le Premier Ministre Baxter, du Nouveau-Brunswick, dans ses critiques sur le chemin de fer Canadien National, concernant la mise en vigueur des nouveaux taux de fret adoptés lors de la dernière session.

"Qu'il me soit permis de déclarer à cette Chambre, dit M. Hsley, que nombre de personnes, dans les provinces Maritimes, ne s'associent pas à ceux qui font des déclarations outrées et exagérées et même dénoncent d'une façon hystérique les chemins de fer Nationaux."

"Nous apprenons que si, nous des Provinces Maritimes, devons être jugés sur les récentes déclarations exagérées faites à Montréal et à New-York, par le Premier Ministre du Nouveau-Brunswick, nos demandes légitimes seraient écartées devant cette Chambre ou devant un autre Parlement."

Après que M. A. L. Beaubien, libéral-progressiste, dans Provencher, en français, l'honorable R. B. Bennett, chef du Parti Conservateur, proposa l'ajournement de la Chambre.

Chez les filles de Marie de l'Assomption

Les nominations suivantes ont été faites par l'assupérieure générale des SS. de l'Assomption de Campbellton: à St-Jacques, Sr Marie Ste-Cécile, Sr Marie Ste-Hubert; à Cascapédia, Sr Marie Ste-Lucille; aux études à l'Académie de St-Basile, Sr Marie du St-Esprit, Sr Marie St-Maximin et Sr Marie St-Edgard.

Quatre nouvelles postulantes, toutes du comté de Madawaska, ont récemment frappé à la porte du postulat de notre congrégation acadienne. Notre comté compte déjà plusieurs sujets dans cette nouvelle congrégation enseignante. Nous ne pouvons que féliciter ces jeunes personnes qui sacrifient les plaisirs du monde pour consacrer leur vie à l'éducation de nos enfants. Puisse leur exemple en attirer d'autres pour augmenter le nombre de ces religieuses.

Hier, fête de la Purification, Sr Marie St-Nicholas a reçu le saint habit du Noviciat des mains de M. l'abbé Lattaigne, curé d'Artholville, délégué de Monseigneur l'Evêque.

Le cardinal Rouleau retardé par la tempête

Québec, 27.— Le banquet que la province devait offrir mardi soir, le 31 janvier, au Cardinal Rouleau vient d'être remis au mardi, 7 février, parce que l'Empress of Scotland, sur lequel voyage le distingué prélat, a été retardé de deux jours par une grosse mer et qu'il n'arrivera à New-York qu'au milieu de la semaine prochaine.

Toutes les autres fêtes en l'honneur du cardinal-archevêque de Québec sont aussi retardées d'une semaine.

RIVIERE-VERTE

Mardi dernier eurent lieu ici les funérailles de M. Henry P. Violette. C'est avec regret que la nouvelle de sa mort se répandit dans notre village, car il était très estimé. On peut même dire que c'était un modèle de père chrétien, dévoué à sa famille comme il l'avait été jadis à sa patrie.

Il était à son travail lorsqu'il sentit de vives douleurs dans l'estomac. Il fut transporté immédiatement à l'hôpital d'Edmundston et subit une grave opération. Quelques jours plus tard il succomba à la suite de cette maladie.

Son service et sa sépulture eurent lieu ici, chanté par le Rév. Père Lynch.

Les porteurs étaient ses deux frères, MM. Edmund et Walter Violette et ses beaux-frères MM. Fred et Patrick Soucy. Portait la croix M. Georges Michaud, beau-frère du défunt.

Il laisse dans un grand deuil sa femme Mme Rose Violette et trois jeunes enfants, son père et sa mère M. et Mme Paul Violette, deux frères Edmund et Walter et deux sœurs Mme Gene Vondal et Annie Violette.

Dans le nombreux cortège qui accompagnait le corps à sa dernière demeure on remarquait M. et Mme Paul Violette, M. et Mme Fred Moreau, MM. Pierre et Edmond Moreau de Ste-Anne, M. et Mme Edmund Violette d'Edmundston, M. et Mme Eddie Albert et M. et Mme Patrick Soucy de Caribou, M. et Mme Eddie Corbin de Lille, M. Mme Belonie Thibodeau, M. Barthé Smith et Mme Fred Smyth de St-Basile, Mlle Almida Soucy de Van-Buren et Eva Soucy d'Edmundston, etc.

A la famille en deuil nous offrons nos plus sincères condoléances.

DECEDE



Hon. Dr. J.E. HETHERINGTON Ancien Secrétaire-Trésorier de la province et Orateur à la Législature, est décédé à Montréal dimanche dernier. Il était âgé de 61 ans et demeurait à Cody's, N. B.

Officiers de la Société française de Littérature agricole

Président — M. l'abbé Alphonse Babineau, curé de Rogersville.
Vice-président — Isaie Melanson, St-Paul de Kent.
Secrétaire-trésorier — Arthur J. Gaudet, St-Joseph.
Directeurs — L'abbé Lang, St-Isidore, comté Gloucester, et Antoine Goguen, agronome, St-Louis de Kent.

NOMINATIONS PROVINCIALES

Mlle C. LeBlanc surintendante des Instituts des dames pour la province.

Frédéricton, N. B. 23 janv.— Ralph Freeze, avocat de Sussex a été nommé greffier de la Cour Suprême et assistant procureur général de la province. Il succède au Dr T. Varletton Allen.

Clara Leblanc de Memramouk, a été nommée au poste de surintendante des instituts des dames pour la province du Nouveau-Brunswick.

LE HOCKEY AU COLLEGE ST-JOSEPH

Vendredi dernier le club de hockey d'école St-Joseph recevait la visite du club de Port Elgin, N.-E. Quoique les joueurs visiteurs se montrèrent supérieurs dans l'ensemble de la partie, ils ne purent enregistrer aucun point.

L'équipe du collège était composée comme suit: McDonald, gardien des buts; Poirier et Day défenses; Foley et Daigle, ailes; Bouquet, centre; Landry, Léger, Violette et LeBlanc, substitués.

Parmi ces joueurs, nous avons le plaisir d'en compter deux de notre comté: Violette de St-Léonard et Daigle d'Edmundston. Tous deux se sont fort distingués pendant cette partie.

Le gardien des buts du collège se montra supérieur à son adversaire et arrêta au moins une quarantaine d'fois la rondelle qui était dirigée vers ses buts.

Plus de quatre cents spectateurs purent assister à la première partie de hockey jouée sur la patinoire du collège contre une équipe étrangère. Après trois périodes régulières et cinq minutes de jeu supplémentaire, aucune des deux équipes ne put compter un point.

ASSEMBLEE

Les enfants de Marie sont priés de se rendre à la salle du soubsollement de l'église VENDREDI soir à 8.30 heures pour affaires importantes.

LE NOUVEAU-BRUNSWICK A UN SURPLUS

CE SURPLUS, LE PREMIER, EST DE \$15,792.64

L'ACCIDENT LUI EST FATALE

Un jeune garçon d u L. ac-Baker meurt à la suite de blessures reçues, par la ruade d'un cheval.

Dimanche le 15 janvier, Adrien fils de M. Mac. Ouellet du Lac-Baker, se faisait ruer par un cheval, lui causant une blessure mortelle.

Le jeune garçon voulut dételé le cheval qui s'agit-on, s'était toujours montré très doux. Cette fois, pour une raison inconnue, le cheval fut féroce et rua le jeune garçon, qui perdit connaissance. L'enfant ne parut pas trop souffrant au cours de la soirée. Mais le lendemain son état devint sérieux et malgré tous les bons soins que ses parents lui prodiguèrent, il s'éteignit paisiblement dans le Seigneur à l'âge de 13 ans.

Le service et la sépulture eurent lieu mercredi le 18 janvier. Les porteurs étaient MM. Firmin Ouellet, Louis Schiavon, Hervé et Arthur Soucy. M. Camille Ouellet conduisait le cercueil.

Nous offrons à la famille si cruellement éprouvée nos sincères condoléances.

DECEDE A ST-BASILE

Samedi dernier, le 28 courant, avaient lieu dans l'église de St-Basile, les funérailles de Sieur Pierre Lévesque époux de Dame Euphémie Hébert, décédé le 25 à l'âge de 77 ans et 2 mois. Son épouse et plusieurs enfants lui survivent.

A la famille en deuil Le Madawaska offre ses plus sincères condoléances.

D. T. ROBICHAUD ELU PRESIDENT

M. T. D. Robichaud, traducteur en chef des Travaux Publics et le nouveau président de l'Association Technologique de langue française d'Ottawa. Sur la proposition de M. C. H. Carbonneau, président sortant de charge, appuyée par M. L. J. Charbon, il a été élu à ce poste hier soir à l'assemblée annuelle de l'Association tenue au salon de l'Institut Canadien-Français.

M. Domitien T. Robichaud est un acadien. Ceux qui ont eu l'avantage d'assister au dernier congrès national ont été à même de juger de ses capacités. Nous sommes heureux de féliciter M. Robichaud de l'honneur qui vient de lui être décerné.

A VENDRE

Bonnes PATATES à vendre, s'adresser à Adolphe Dionne, sacristain, Edmundston, N. B. It-2-fev.

Frédéricton, N. B., 28.—La province du Nouveau-Brunswick a un surplus de \$15,792.64 provenant des sources ordinaires pour l'année fiscale terminée, le 31 octobre dernier, d'après le rapport fiscal annuel publié, dans un supplément de la Royal Gazette, conformément aux prescriptions de l'Audit Act, lequel veut, que le rapport de la trésorerie provinciale soit publié, dans les 90 jours suivant la fin de l'année fiscale.

Ce surplus est le premier dont le gouvernement puisse se glorifier, depuis la mise en force de l'Audit Act, et le contrôleur-général W.-A. Loudoun déclare que c'est là le seul vrai surplus dont fassent mention les annales de la province, parce que ce n'est que grâce à Cet Acte que l'on a réussi à établir toutes les dettes de la province, à la fin de chaque année fiscale. L'an dernier le déficit était de \$61,523.44.

En plus d'avoir un surplus sur les dépenses courantes, la province a payé au cours de l'année fiscale \$79,500 d'obligations qui sont devenues payables et a placé au fonds de réserve la somme de \$541,331., formant ainsi un total de \$3,094,783 au fonds de réserve.

VALLEY RAILWAY

Les revenus de la province pour l'année ont été de \$4,933,029.22, ce qui est le plus gros revenu dans l'histoire de notre province, et les dépenses se sont élevées à \$1,917,237.08, comprenant un déficit de \$272,362, dans les opérations du Valley Railway.

LES REVENUS

Les subsides fédéraux comptent pour le plus gros revenu de la province, cette année, s'élevant à \$1,266,765. Cette somme comprend le montant extra de \$604,000, accordé d'après les recommandations du Rapport Duncan. Les terres de la Couronne ont apporté la somme de \$1,172,592 montrant une augmentation de \$170,000 sur 1926. Les véhicules automobiles ont apporté au trésor \$16,271 et la taxe sur la gasoile \$216,574.

LES LIQUEURS

La vente des liqueurs alcoolisées par le gouvernement a rapporté à la province au cours de 1927 la somme de \$294,199, dont \$144,000 sous la loi de prohibition et \$150,199, pour les deux mois de la loi de Contrôle, puisque l'audition a été faite au 31 octobre.

LES DEPENSES

Les dépenses sont réparties comme suit, dans les grandes lignes: travaux publics \$1,022,585; éducatives \$395,946; service forestier \$250,185; agriculture \$151,757; santé publique, comprenant les hôpitaux, \$118,482.

COURS ABREGES DE 1928 POUR HOMMES DE GARAGES au LYCEE D'EDMUNDSTON Du 22 FEVRIER au 4 AVRIL.

L'ELECTRICITE de l'AUTOMOBILE et LES BATERIES ACCUMULATRICES comprenant l'Allumage et l'ignition Générateur des moteurs Brochage et troubles.

S'adresser à: New Brunswick Vocational Board, Frédéricton, N.-B. ou à M. R. D. Bishop, principal, Composite High School, Edmundston, N.-B.

HOCKEY A LA PATINOIRE BACHELOR

Dimanche 5 Février

A 2.30 heures P. M.

Universite Laval vs EDMUNDSTON

Les billets s'élèvent rapidement pour cette partie. Il y aura foule car chacun a hâte de voir les LAVAL à l'oeuvre; vainqueront-ils nos joueurs?